

社説

して、しかも眞摯の人の間が座る」といふ  
期待でいたる感覚である。

その気持ちは理解は然るが、憲政政府  
の主にかつがれたる細川氏同様、政治の爲わ  
りを象徴する「天意」(天命)などがも  
れない。土井謙長の出現によつて、一帯  
民の目が国会に引きつけられる結果は大丈  
いし、政権交代は国会のあり方を根本的に  
好色でもある。自民党も国会講壇を活潑化  
すると言嘆している。

土井氏は立候補権をあたつて、「衆院  
の活性化に取り組み、腐敗根絶に努力する」  
戦後補選問題に国会として取り組むべしと抱  
負を述べた。いずれも實成だ。腐敗根絶は  
どう一朝一夕にはしまいか、証人喚問の  
なればやることは少なくはないはずだ。

ただ、与野党間のアンバധの立場に立  
つ謙長は、かびくさい先例も規則に立ち  
れてなかなか自由に行動できない。また、  
政治的活動は選監選管委員会との合意に制約  
されるため、土井氏は窮屈な思いをする可  
能性はない。しかし、公正、公平な立場を保  
持しないといけない。

定していった慣例である。連戦勢力があきらめず、その慣例を破って土井氏を擁立したのが土井議長政を政権交代のシンボルにするところだ。連立は反対が強い社会党内連携派の動きを封じ込めるねらいだ。理由はどうあれ、今回の慣例が破られたからといって、やがて多選連携化など、いう時代的背景のせいだろう。連立勢力を支持する連中の国民党と同様、数の力による国会全員

正面の課題に  
朝台イ名車と問題の広がりよりは、戦後補償をめぐる問題があがりはじめる。一方で、国益と市民の距離を近づける税制改定があげられる。同時に、この二年間に日本は過失行為に対する大きな補償請求が相次ぎ、これが日本の財政負担となる傾向にあるべきだ。

したが最近は、各國の被侵奪者に直接野の補償を求めて訴訟するようになつた。たゞ單に、法律論で身構えただまる。なく、むしろ、政治が対すべき問題の考究が必要がある。そこで考究して、それが当時の政府や軍事局によって行われたことに日本の「特權」を読み取らざるとする動きが外國である。自國の組織の内側にしが自向を外に向かっては正邪の判断が失われたといふべきだ。今日の日本に結びつけるところである。

日本問題を打ち出す必要がある。第一は、市民運動団体や学者、専門家とともに「政治」の、事業の調査、資料の収集を徹底的に進める事だ。慰安婦問題については、民間の資料収集の努力が政府の対応を促進させた大変な材料となった。

第二は、そのための専門部局を政府に設ける。第三は、反対と謝罪をはつきりと内外に宣明する事だ。これまでは時代公憲は、小出した「謝罪」を述べることに終始してきた。眞珠湾五十年間で韓国の大臣が衆院本会議で反対説明をする事が浮かびながら、今まで実現しないままだ。

第四は、補償。まずは補償するという声明を明度を示す事だ。原則の確立を急がなければいけない。

「脱大學生」は、何よりも大事なのは、「歴史の教訓」を常に忘れず、私たち自身がしっかりと語り継ぐ事だ。

世論と結託する議長であれ

院議長は國権の最高機關なり。國民が第一黨で政権党籍を有するに違ひはない。議長はどんな何ん個性を發揮されなければ、議長はどんな何ん個性を發揮した方がよいと思ふ。

たったとき、衆の長でありながら、戦時賃償や資源の放棄などによって国際社会に感心せしむる所である。

「おわびと反省」をどのように形で表すべきかを、次期政権にゆだねた。

卷之三

卷之三

卷之三